

**Nombre del alumno:**  
Carlos Jordán González Cifuentes

**Nombre del profesor:**  
Lic. Rubén Eduardo Domínguez .

**Materia:**  
Urgencias Medico Quirúrgicas

**Nombre del trabajo:**  
Mapa conceptual :  
“1era y 2da unidad”

**Grado y grupo:**  
4to, A, semiescolarizado

# CONCEPTOS

## URGENCIAS QUIRURGICAS

## HEMORRAGIA Y SHOCK

## URGENCIAS EN CIRUGIAS DIGESTIVAS

Es todo aquel proceso que sufre un paciente y que si no se opera con carácter urgente pone en peligro la vida del enfermo.

### EVALUACION Y PREPARACION PREOPERATORIA

El objetivo general de la evaluación preoperatoria es obtener y procesar la información necesaria para proporcionar los cuidados médicos apropiados a cada paciente quirúrgico, con una relación de costo-beneficio adecuada

### CONTACTO SOCIOLOGICO

Los sociólogos se encuentran interesados en las experiencias cualitativas de los pacientes, desempeñándose en los límites de otras disciplinas tales como la salud pública, el trabajo social, la demografía, la gerontología, entre otros, con el fin de explorar la convergencia entre las ciencias sociales y las ciencias médicas.

### HISTORIA CLINICA

La historia clínica se origina con el primer episodio de enfermedad o control de salud en el que se atiende al paciente, ya sea en el hospital o en el centro de atención primaria, o en un consultorio médico. La historia clínica está incluida dentro del campo de la semiología clínica.

### VALORACION Y CLASIFICACION DE LOS PACIENTES

En México muchos hospitales cuentan con la clasificación del TRIAGE para poder atender a cada paciente. El TRIAGE es la clasificación universal con la que se determina la integridad física de un paciente para poder atender de manera prioritaria a los pacientes que más lo necesiten. El TRIAGE tiene como objetivos mejorar la atención que se les brinda a los pacientes disminuyendo su tiempo de espera para ser atendidos, y mejorando la saturación de los servicios de urgencia.

### VALORACION DE SITUACIONES ESPECIALES

La hemorragia y el shock producen cambios adecuados e inadecuados en la sangre. En el lugar de la hemorragia, la cascada de la coagulación y las plaquetas se activan y forman un tapón hemostático. Lejos del sitio de la hemorragia aumenta la actividad fibrinolítica, posiblemente para prevenir la trombosis microvascular.

El dolor abdominal, con frecuencia intenso, suele estar presente en las urgencias gastrointestinales. Si una persona tiene dolor abdominal, el médico debe decidir si es necesaria una intervención quirúrgica inmediata para identificar como tratar el problema, o si la cirugía puede esperar hasta disponer de los resultados de las pruebas diagnósticas. Con frecuencia, debe practicarse una cirugía abdominal de urgencia cuando el dolor abdominal parece ser el resultado de:

- Una obstrucción intestinal
- La rotura o perforación de un órgano, como por ejemplo el estómago, el apéndice (véase Apendicitis), o el intestino
- Una hernia con muy poco flujo de sangre

## URGENCIAS ESOFAGICAS

### PERFORACIONES

La causa más común de una perforación del esófago es una lesión durante un procedimiento médico. Sin embargo, el uso de instrumentos flexibles ha hecho que este problema sea poco común.

### DEHISCENCIAS ANASTOMOSICAS

La dehiscencia de la anastomosis (DA) se define como aquella manifestación clínica que incluye la salida de contenido intestinal y/o gases a través de un drenaje, de la herida principal o la fistulización a un órgano vecino (generalmente denominada fístula) y los hallazgos de una reintervención por una peritonitis localizada (colección) o generalizada secundaria a una filtración de la anastomosis (generalmente registrada como dehiscencia).

### LESIONES POR CAUSTICAS

Los cáusticos (ácidos y álcalis fuertes) pueden quemar los tejidos del tubo digestivo superior cuando son ingeridos, y a veces producen la perforación del esófago o el estómago. Los síntomas pueden incluir babeo, disfagia y dolor en la boca, el pecho o el estómago; luego pueden producirse estenosis.

### URGENCIAS MEDICAS EN TRAUMATOLOGIA

#### Generalidades

- Se define como la pérdida total y estable de la congruencia articular.
- Consideradas una urgencia por tener gran cantidad de complicaciones y compromiso del cartílago.

### URGENCIAS VASCULARES

La mayoría de las urgencias vasculares se deben ya sea a la rotura de la pared vascular con hemorragia resultante (p. ej., a causa de un traumatismo penetrante) o bien debido a la oclusión de la luz vascular (p. ej., a causa de un émbolo o trombo).